

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, SÁBADO 21 DE MARZO DE 1904

NUM. 1.058

CERVE-
CERIA

TRAUBE

LAGER
BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

El Almacén de Robert Hermanos

tiene todo lo que Ud. pueda necesitar: calzado, ropa interior, fluxes, cuellos, corbatas, paraguas, bastones, y necesitaríamos ocupar todas las columnas del periódico para especificar los artículos.

Merecen párrafo aparte

los famosos cortes de finísima alpaca en colores, para trajes de señora. Miden siete yardas, doble ancho, y los vendemos al bajo precio de DIECISIETE COLONES el corte. No necesitan adornos y se venden con su respectivo figurín.

Otra de las cosas dignas de anunciarse por separado, son los PANUELOS DE SEDA DEL JAPÓN que vendemos á menos del costo, pues los damos á CINCUENTA CENTIMOS cada uno.

Aun cuando Ud. no compre nada, le agradeceremos una visita. No olvide:

ROBERT HERMANOS.

NO HAY ESTABLECIMIENTO

en donde se preparen mejor y más sabrosos COCKTAILS ni en donde se sirvan con más prontitud y economía que en

EL AGUILA DE ORO

y en la

PULPERIA DEL CARMEN

La fama pregonada y los numerosos clientes lo testifican, que en cuestión de cantina esos dos establecimientos están á envidiable altura.

Lo mismo debe decirse en cuanto al inmenso y fresco surtido de abarrotes y provisiones. Allí hay de todo, bueno y barato.

El legítimo **Domayne de Catoy**, exquisito vino de mesa, es una especialidad de esas casas.

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

EL DIA

Oficinas e Imprenta

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y correspondientes serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual C. 1 00 so
Número suelto " 0-10
" atrasado " 0-25
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

¡Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y en comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

No olvidarse

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier." Informará el Admor. de "El Día."

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente á estos dos ramos tanto en bruñidos, cincelados ó mates. Se le encuentra en la casa situada entre la Avenida 11 y Calle Central. — 12.5.904.

¿Usa Usted el calzado de ARTAVIA?

Usted lo verá por donde quiera.



Y á donde quiera se manda

LIBRE de porte

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

Sarnol

ESPECIFICO
CONTRA LAS
GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.
Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado "el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacen de Mr. Asch, y en Pacaca con don José Campo H., Jefatura Política.—San José, 14 de marzo de 1904

EL DIA

San José, 21 de mayo de 1904

Preguntándonos

No hay, de seguro, una sola persona de las que se preocupan del porvenir del país que no esté plenamente convencida de que siendo la agricultura la única fuente de recursos que tenemos, debe fomentarse por todos los medios posibles y que, como uno de los principales, está el de procurar a los agricultores capitales baratos a largos plazos. Esa es la creencia general, el pensamiento general, el supremo deseo, y si ya el Gobierno hubiera podido iniciar medidas con ese objeto y dar los primeros pasos, de seguro ya lo hubiera hecho. Indudablemente obstáculos superiores, invencibles, muchos de los cuales conocen la generalidad de los ciudadanos, se han opuesto a la realización inmediata de pensamientos salvadores.

La necesidad persiste, y por eso, cuando surge algún pensamiento nuevo tendente a remediarla, todas las miradas se vuelven hacia él con la simpatía de la esperanza. El diputado Camacho, al presentar al Congreso su proyecto de Banco Agrícola Hipotecario, arrastró en nosotros esa simpatía, que se ha tornado luego, al examinarlo con atención, en un laberinto de dudas, y una serie de cuestiones se nos presenta por delante.

¿Puede el país abordar el proyecto tal y como se ha presentado? Tiene el Estado derecho a distraer una suma cualquiera a los empleados públicos, de la que les corresponde en pago de sus servicios? Es justo, acaso, estrujar a unos en favor de los otros? Y mientras puede, según el proyecto del señor Camacho, comenzar sus operaciones el Banco salvador, no se agravará de modo notable la actual situación? Podrán los posteriores y lejanos beneficios compensar debidamente las estrecheces que ahora provoquen? Cuestiones son éstas que se están debatiendo ó se debatirán en la Cámara, en donde se encuentran algunos de nuestros mejores estadistas, y hemos de seguir, para formarnos un juicio mejor del que tenemos y contestarnos luego, públicamente, las preguntas que nos hemos forjado, ayudando, si con nuestras opiniones es posible, al impulso agrícola que anhelamos como el que más.

Justo regocijo

UN PUEBLO CONTENTO

LA JUSTICIA TRIUNFA

Por los telegramas que hoy publicamos se impondrán nuestros lectores de que la sola noticia de haberse aceptado por unanimidad en el Soberano Congreso el dictamen de la Comisión de Fomento favorable al proyecto presentado a la Cámara por el inteligente diputado Zúñiga Montúfar, relativo a la terminación del ferrocarril al Pacífico en Puntarenas, ha llenado de entusiasmo y de regocijo a los habitantes de aquella ciudad.

La alegría de los nobles pun-

tarenenses es justísima, pues el hecho que la produce, no sólo es un acto de justicia, no sólo es una reparación a los males causados por tantos años de zozobra é intranquilidad, sino que es una promesa de engrandecimiento, de prosperidad y de vida que hace renacer esperanzas legítimas que serán tan ampliamente cumplidas como amargas fueron las horas de incertidumbre.

Natural nos parece aquel regocijo. El pueblo de Puntarenas no podía ser indiferente al asunto que acaba de solucionar nuestro Congreso. En ello iba la vida del puerto, en ello tenían colocados todos sus intereses los habitantes de aquella simpática localidad.

Está resuelto ya, puede decirse, que el punto terminal del ferrocarril al Pacífico sea Puntarenas. Manos a la obra y gloria para todas aquellas personas que con sus luces contribuyeron a darle solución a un asunto de tanta importancia.

Canal de Panamá

COMISION CANALERA

La Comisión canalera que se embarcó en Nueva York con rumbo a su destino, en el vapor "Allinace" el 29 de marzo recién pasado, está compuesta del Almirante John Walker, quien la preside; William Barclay Parsons, Coronel F. J. Hecker, C. E. Grumsky, General George S. Davis, Benjamín M. Harrod y W. H. Burr. Como acompañantes están los señores Dr. Coronel Wm. G. Gorgas y Dr. Luis La Garde, del Ejército de los Estados Unidos y el Dr. Ross de la Marina, quienes tendrán la supervigilancia de la organización sanitaria en el Istmo.

Sección telegráfica

TELEGRAMA

Depositado en Puntarenas el 19 de mayo de 1904 a las 7.20 p. m.

A EL DIA

Pueblo entusiasmado recorre calles con banda celebrando triunfo de Puntarenas. Se viva al Lic. Esquivel y Diputado Zúñiga Montúfar. El contento es general.

A. Boza Mc. Kellar

TELEGRAMA

Depositado en Puntarenas el 19 de mayo de 1904 a las 8.25 p. m.

A ADMOR. DE "EL DIA"

Pueblo reunido haciendo manifestación de cariño por aceptación dictamen en el Congreso. — Autoridades locales congratulan tales actos.

José Zavaleta

TELEGRAMA

Depositado en Puntarenas el 19 de mayo de 1904 a las 8.35 p. m.

A EL DIA

Entusiasmo raya en locura. Han hablado en plena calle celebrando acontecimiento, F. de P. Amador, Juan F. Torres y R. Carvajal. Por correo detalles. Publique noticias.

El Corresponsal

Corresponsales

De Río Segundo

SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DIA"

Estamos de plácemes porque

muy pronto tendremos oficina telegráfica, necesidad que desde hace bastante tiempo se hacía sentir.

Para el próximo domingo 29 se preparan los vecinos para un turno en Alajuela a beneficio de la iglesia parroquial de la ciudad. Nótese animación, a pesar de que tendremos que *turnar* en seguida a beneficio de nuestra ermita en construcción.

Contento y satisfecho se encuentra el vecindario con el nuevo Agente de Policía.

EL CORRESPONSAL

Mayo de 1904.

Variedades

Influencia de la mujer

en el porvenir de los pueblos latino-americanos

Más difícil que nunca es asignar rumbos fijos para lo porvenir entre la incertidumbre de ideales y la complejidad de aspiraciones de la época presente, en que se opera una de las evoluciones históricas más trascendentales y profundas.

En ella, como en la de propagación del cristianismo, como en el renacimiento más tarde, se estrema algo viejo y caduco que se desmorona entre las palpitaciones de la nueva vida.

El arte, cual desorientada mariposa, revolotea hacia la luz de desconocida inspiración; el socialismo medita nuevas fórmulas de gobierno, la ciencia vislumbra fuerzas ignotas aún que laten ocultas ó duermen inertes en el seno de la naturaleza; todo es vago é incierto cual las neblinas de un crepúsculo, al travez de las que lo mismo se puede presagiar días espléndidos que deshechas borrascas.

La educación, las costumbres, la vida entera de la mujer están llamadas a transformarse por completo, si ella no ha de quedar rezagada, petrificada, cual la de Leti, mientras todos emigran hacia la nueva patria de las ideas. Pero en medio de las crisis humanas hay algo eterno, incommovible, y la misión y los deberes de la mujer podrán quizá revestir nuevos aspectos, pero en su esencia son tan invariables como sagrados, tan múltiples como permanentes.

El influjo que ejerza en lo porvenir tiene que ser más decisivo y ostensible que en lo pasado; por esto el problema feminista, desdeñado primero, discutido después hasta la saciedad, se agita actualmente en el seno de todas las familias originando las desgracias más íntimas, los dramas más terribles, pero más lógicos, dada la opuesta solución que se le ha dado hasta ahora, alejando a la mujer del cumplimiento de sus deberes por frivolidad ó por pedantería.

Y sin embargo, la transformación radical del bello sexo, su cultura intelectual y estética había constituido la esperanza más firme de redención en los últimos tiempos.

El asunto es de trascendental importancia, pues tan hemosos ideales, tachados de utópicos, serán el argumento más contundente que han de esgrimir los detractores de nuestra cultura que confunden a la necia marisabidilla con la mujer ilustrada.

El mal ha radicado siempre en que con fanatismos de secta han desnaturalizado el feminismo torciendo la senda de la mujer al través del camino de la vida, inspirándole deseos de emancipación absoluta, de intervención directa

en las esferas políticas, presentándole la instrucción con el peligroso incentivo con que la buscaban las "heteras" griegas, como medio de brillar, de comunicarse con los hombres, de exhibir su talento, en vez de consagrarla a embellecer el hogar, a dirigir con inteligencia y amor una familia.

Tan funesto sería el influjo de la mujer frívola, de la "Nora" hechicera, pero insubstancial, que convierte su morada en "casa de muñecas", como el de la pretenciosa culterana: la primera, incapaz de compartir con el hombre aspiraciones y trabajos, seguiría originando el divorcio moral que aun desune a tantos matrimonios; la segunda le impulsaría a huir con el cómico espanto del "Mireno" de Bretón; ninguna de ellas habría llenado su misión humilde, pero sublime y bienhechora.

La joven latino-americana ha crecido en el abandono intelectual más completo, su educación deficiente la ha hecho poca apta para subvenir a las necesidades, y no ha visto abiertos ante sí más que dos caminos, quizá tan violentos y desagradables para ella como para "Flora Soto" la protagonista de la novela argentina: el matrimonio ó el claustro, a fin de que el marido ó la comunidad atendiesen a su subsistencia y velasen por su suerte.

La reacción contraria, bajo el influjo de las ideas del Norte de América y Europa, ha producido el efecto contrario también: mujeres de cultura teórica, de quijotescas aspiraciones, alejadas del hogar y trasplantadas cual flores exóticas a ateneos, bibliotecas y mittings.

Ambos extremos son viciosos, y quizá el último más perjudicial que el primero, porque esa educación antifemenina—por más que los feministas la preconicen—llega a formar caracteres tan monstruosos y enigmáticos como el de "Hedda Gabler," y porque el día en que todas las mujeres abandonen sus familias para ejercer profesiones liberales ó mecánicas, quedaría la infancia sumida en el lamentable abandono en que crecen las niñas de la clase obrera, a quienes las fábricas, los talleres, las apremiantes necesidades de la vida dejan huérfanas de madre.

Tanto es así, que en las naciones que se pusieron a la cabeza del movimiento intelectual femenino, en los Estados Unidos y en Francia, se están creando centros de educación especiales para la mujer, donde perfeccione y nutra su entendimiento con elevada y vasta instrucción, pero donde aprenda paralela y preferentemente los trabajos manuales, el arreglo del ajuar, todas las habilidades, en fin, que amenizan la vida doméstica.

Y así debe de ser: la joven soltera ha de adquirir cultura sólida para que pueda bastarse a sí misma, para que ni la necesidad, ni el interés, ni la ineptitud la obliguen a perjurar en los altares; pero sin olvidar nunca que su puesto de honor está en el retiro del hogar, que su instrucción debe ser aroma de violeta que embalsame tan sólo a los que la rodean, que tiene más obligación de combatir los microbios con la desinfección de su vivienda que de buscar bacterias en los laboratorios y que es más admirable y sugestivo el papel de la madre que habla de Dios a solas con sus hijos, que el de la doctora que diserta ante el público con erudición y elocuencia.

Por otra parte, en las mujeres

ibero-americanas predomina el sentimiento sobre el raciocinio, la dulzura sobre la energía, y es indudable que tendremos siempre más preponderancia en el hogar y en los corazones que en las academias y parlamentos.

Ninguna imitará a la "Nora" de Ibsen, ninguna abandonará a sus hijos por buscar su perfeccionamiento psicológico; pero al mismo tiempo las futuras generaciones no pueden crecer arrulladas entre los brazos de una muñeca inconsciente; se impone la formación de la mujer del porvenir, mujer verdadera, eminentemente femenina, por su destreza mecánica, por su ternura de sentimiento, por su resignación en el infortunio, pero mujer dispuesta para la lucha, para el trabajo, para el valor; mujer cuyos conocimientos científicos y estéticos tengan adaptación inmediata a la higiene moral y material de la familia; mujer de cultura humilde y de abnegación inmensa, que difunda bienhechor influjo en las naciones latino-americanas, cuna de héroes, de santos, de filósofos, formados en el regazo de las Cornelias y las Vetrurias, de las Mónicas y las Berenguelas; mujeres, en fin, que inculquen a los niños de mañana la fijeza de ideales nobles, el amor a la Patria y a la familia, el culto al deber, al verdadero honor y la fe en las verdades eternas, que tal vez haya faltado a sus padres.

Magdalena de Santiago Fuentes

(De la "Unión Ibero-Americana")

Los mandamientos del hombre culto

- 1.— Cuando llegues a casa ajena, por demasiada confianza que tengas, descúbrela la cabeza.
- 2.— No revuelvas ni inspecciones lo que está en la mesa de otro, ni registres sus libros, ni papeles impresos, y menos los manuscritos.
- 3.— No toques los retratos, cuadros, esculturas, etc., que haya.
- 4.— No fojees álbum alguno sin que espontáneamente te lo permitan.
- 5.— No escupas, éste es un hábito repugnante. En casa ajena jamás lo hagas.
- 6.— No pretendas saber todo cuanto pasa en la casa de tu amigo, ni inquirir de qué secretos, etc., ni hacer preguntas torpes.
- 7.— No pidas libros prestados y si esto consigues, acuérdate de devolverlos.
- 8.— No pidas favor, inmediatamente después, a aquel a quien acabas de hacer un servicio.
- 9.— No hables en contra de aquel en quien acabas de gastar cumplimientos. Tal conducta revela un origen muy bajo y perdedero.
- 10.— No solicites por vía de préstamo, cosas de fácil deterioro.
- 11.— No ofrezcas la mano a una señorita, si ella no te la franquea.
- 12.— Nada pidas que calcules se te concederá con disgusto, ó mediante un sacrificio.
- 13.— No compres nada a quien no está en su juicio entero, ni aceites sus dádivas, ni le pidas nada, ni le sugieras cosas de que te avergonzarías, si tú las hicieses.
- 14.— Jamás te valgas de una triste oportunidad para comprar algo a bajo precio, con fuerte detrimento del pobre vendedor. Si lo haces, caera sobre tí la mancha de ladrón y qué ladrón... El hombre culto desprecia esas oportu-

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 153

tunidades; y el que las prefiere, refleja bien la bajeza de su origen. Sólo los malvados, los que no quieren trabajar, los que desean capitalizar "á costillas" de otros, esos, y sólo esos, andan en busca de esas gangas; son zánganos de colmena, sin misericordia, sin caridad y sin honor.

15—No busques empleos rebajando á otros, talvez mejores que tú mismo, y á quienes, acaso, pides hasta lecciones... Tal conducta revela muy poco, si no un talento muy nulo.

16—No des lugar á que se te bilde de envidioso, [por tus hazañas de lenguaje: propio de los torpes es vivir en revoltijos, para ganarse voluntades.

17—No adules á nadie en su presencia: ello es una imperdonable grosería, y más aún, suplicar algo después de hacer cosa semejante.

18—Si montas á caballo, procura no aparezca el caballo más inteligente que tú, ó más prudente que "su señoría" que lo monta.

19—Si vas en carruaje, haz porque se mire que el que va en él es un sér racional.

20—Si haces un favor, no lo cuentes, pues esto es peor que dar una pescosada.

21—Si te sientas, ve no te "voté" la silla, ni que ésta se siente en tí.

22—No hagas gala de persona influyente, porque mira,.... ¡...! ¡...! Entre estas gergas se pasea el pavo-real.

Hechos y dichos

Sólo

la aceptación en la Cámara del dictamen de la Comisión de Fomento respecto al Ferrocarril ha producido en Puntarenas inmenso entusiasmo. Qué será cuando se apruebe definitivamente?

Cincuenta mil

colones y algo más le entrarán á nuestra Municipalidad por la venta del derecho de denunciar baldíos que tiene, habiendo probabilidad de que la propuesta sea mejorada.

¿No podrían,

decimos respetuosamente, algunos de los señores diputados dejar el reloj en su casa, para que cuando se acercan ó llegan las 4 no estén distraídos con tanto sacarlo?

Pronto

estarán concluidos los trabajos de la cloaca de la Calle 20, Norte, la cual convertirá el barranco que hoy existe en una rampa de pendiente suave.

No olvidarse

que ya el reglamento de matrícula de perros está en vigencia y que en estos días comenzará á reconerlos la policía municipal.

Ya cansa

que los policías destinados al barrio de Amón se la pasen, sin respeto ni consideración alguna, pelando la pava con las cocineras.

El artículo

"Influencia de la mujer en el porvenir de los pueblos latino-americanos", que hoy reproducimos, es digno de leerse; lo recomendamos á nuestros apreciables lectores

Hoy á las

9 de la noche habrá baile en casa de los señores Knchr. La orquesta será dirigida por el Maestro Castegnaro.

El General

don Juan B. Quirós y su señora, partirán en breve para los Estados Unidos. Les deseamos feliz viaje.

Ayer

andaba por el lado del Mercado un hombre de Pacaca ofreciendo un pájaro que trafa, cojido en la montaña de dicho lugar. De todas las personas que lo vieron ninguna supo dar razón del nombre. Es lindo el animal, de un plumaje muy raro y de regular tamaño; el hombre valido de la novedad que causó á la gente, le aumentó el precio, pidiendo primero dos colones, después dijo que si no le daban seis no lo vendía.

El apreciable

caballero don Luis Sotó Quesada, vecino de Alajuela, se unirá con el lazo del matrimonio á una apreciable señorita de aquel lugar, así nos lo ha comunicado un alajuelense. Desde ahora, pues, lo felicitamos

Antes

de ayer estaba un padre de familia por el lado del Hospital castigando muy brutalmente á un hijo como de ocho años de edad. Según nos dijo un vecino, era costumbre de ese tipo, cuando se propasaba del licor.

Cuando

llueve mucho abundan las caídas en las calles. Antier presenciarnos dos, de una señora y un caballero, la primera sin novedad, la segunda con resultado dos algo graves según lo manifestó el paciente.

Moneda

Conveniente sería que el Gobierno diera alguna disposición para reacuar tanta moneda de plata gastada por el uso y también la horadada, de difícil circulación, pues hay piezas, especialmente de 5 y 10 céntimos que parecen latas siendo difícil descifrar el gravado que contienen.

Ya que se piensa

llevar á cabo la tan deseada mejora de convertir en plaza la manzana del Mesón, conveniente y hasta necesario que se le construyera á la iglesia de la Merced una gradería adecuada al frente formando un semicírculo, pero en sentido inverso de como se ha hecho, destruyendo aquel paredón que tapa el frente, incómodo y de feo aspecto para la iglesia. Eso es de muy mal gusto y es de desearse que se corrija por la junta constructora.

Por segunda vez

llamamos la atención del activo y celoso Gobernador sobre la necesidad de colocar un puentecito ó pasadizo en la esquina de don Ramón Rey. El costo es muy pequeño, y el beneficio sería grande.

Abundante

cosecha de maíz tendremos este año, pues según informes que tenemos, las milpas son numerosas y van todas de arrellándose muy bien.

El ganado

vacuno criollo, va escaseándose mucho, por cuya razón ha subido de precio en estos últimos días y subirá más, según opinión de los comerciantes en ese ramo.

Nos informa

un pasajero, que antes de ayer, que venía el tren de Cartage, casi aplasta á una viejita sorda, que caminaba por los rieles. Debido á la actividad del maquinista no fué triturada la abuelita.

La gente

que se amontona todas las noches á oír funcionar el fonógrafo de una pieza inmediata á la casa del señor don Tobías Zúñiga, obliga á los transeuntes á botarse á media calle, debajo de la lluvia que sea. El policía fijo que hay por ese lado debiera evitar ese inconveniente.

Los que creían

que el café del consumo subiría hasta treinta céntimos la libra, se han equivocado, porque se ha plantado á veinticinco y más bien tiende á la baja, porque ha resultado que los beneficiadores para obtener mejor precio, no querían vender sus partidas inferiores, que son las que dejan para el consumo del país, y ahora van alijando porque al fin necesitan *monis*...

Lamentamos

sinceramente que don Fabián Esquivel siga enfermo; ayer nos acercamos á su casa para tomar razón de su salud, y tuvimos la satisfacción de saber que sigue mejor.

Continúan

pasando el tiempo sin concurrir á las escuelas, la caterva de limpia botas y demás compinchés. Lo raro es la indiferencia que demuestra el Juez escolar.

En celebración

del aniversario de la independencia de Cuba, se mantuvieron izados ayer los pabellones nacional y extranjeros.

Ayer en la

mañana, acompañado de los Sr.s. edecanes Aguilar y Sáenz pasó á caballo el señor Presidente de la República.

Andaba

ayer muy contento un vecino de San Ramón que había venido á la capital con el objeto de hacer reconocer unas muestras de minerales que había encontrado por su vecindario, resultando del reconocimiento, según él decía, que era una gran mina de oro lo que le había reparado la suerte.

Ya ha

reprendido la policía á varios jóvenes que se dedican á molestar á las niñas cuando salen de la escuela, y sin embargo insisten en ello. ¿Habrá que escarmentarlos de alguna otra manera?

Por encargo

especial del Dr. Toledo, ha cesado presente que dicho señor no ha pensado ni piensa hacer viaje á Nicaragua como lo dice "El Noticiero" de ayer. Conste, pues.

Manuel Argüello de Vars

—y—
J. R. Argüello de Vars

ABOGADOS

Oficina:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Co.—Calle 20 Sur, N° 54.

Sesión del Congreso

20 de mayo

Se puso en primer debate el proyecto de decreto para el empréstito de cien mil colones, para hacer un parque llamado de Carrillo en el Mesón.

En larga discusión, que se trató de hacer permanente, sobre el resello de la ley de 14 de agosto del año pasado, vetada por el Poder Ejecutivo, relativa á remunerar con sueldo á los jueces de paz y á los comisarios de policía, apoyaron ese acto los diputados Fernández Güell, Ricardo Jiménez, Pérez Zeledón,

Villalobos, González Víquez, Tinoco y Rodríguez; se opusieron Quirós (J. B.), Zúñiga Montúfar, González (J. F.) y Faerron.

En el curso de la discusión el señor Faerron se dió por ofendido á causa de unas expresiones del señor Rodríguez.

En alta voz el señor Faerron mandó á "silvar á su abuela" á un malerado.

La orden del día era extensa, pero la sesión, de más de tres horas, se concretó á lo relacionado. Todo quedó reducido á que el Licdo. Jiménez consiguió que el voto en el asunto del veto fuera nominal y que por 16 contra 13 se pasara el informe á nueva comisión.



¿Ud piensa comprar máquina de escribir?

Espere pocos días y examinará la

"COMMERCIAL"

cuya Agencia trae Artavia, y que á todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

Escritura á la vista
Extrema sencillez
Excepcional bajo precio

\$ 60-00 oro americano \$ 60-00
Para más informes, Antonio Font.

Por 25 colones se alquila una casa cómoda situada en la calle 18, Sur, número 306. Para informes, en la casa número 247, calle 17, Norte.—20.5.904.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Diríjase á la casilla número 539.

Imprenta de EL DIA

CALLE 20 NORTE NUMERO 133

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas, hasta los más grandes como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital serán ejecutados con la debida corrección y enviados por primer correo.

Las Juntas de Edificación y otras, las Municipalidades y demás Corporaciones, serán servidas con especialidad.

Ozomulsión

OZOMULSION

AGENTES GENERALES

Centro America
Jiménez & Co.



Engorda pronto,
el que toma OZOMULSION

Qué embellecedor!
el alimento OZOMULSION

MUESTRAS GRATIS
en la Botica "La Violeta"



Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseco, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece a los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

HOSPICIO DE INCURABLES

La Asamblea General de Accionistas del Hospicio de Incurables tendrá lugar á las 9 a. m. del domingo 22 del corriente, en su propio edificio, situado al Norte de la Aduana, después del río Torres.

Tiene por objeto dicha reunión:

- 1º—La rendición de cuentas y lectura del informe de la Directiva;
- 2º—El nombramiento de las personas que han de componer la nueva Directiva; y
- 3º—La solemne bendición del nuevo departamento que se abrirá en seguida al servicio de los indigentes. Este salón ha sido construído con el producto de la feria iniciada el año pasado por doña Ada de Fernández, y con la subvención que le acordó el Supremo Gobierno.

La Directiva ruega á los socios y al público que sirvan honrar aquel acto con su presencia.

San José, 17 de mayo de 1904.

El Secretario,
EMILIANO PADILLA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciónes del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

"La Nueva York" de Rafael Fonseca C.

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANTº POVEDA E.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo.
Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

Imprenta EL DIA